

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8rs. Por trimestre 22 id

Los suscritores de este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10rs. Por trimestre 28

Seccion editorial.

CASAS DE NIÑOS ESPOSITOS.

Si la creacion es sin duda alguna eminentemente humanitaria, altamente moral, y en un todo conforme con los preceptos del código de la religion y de la caridad. Que las culpas de los padres no se transmiten a los hijos, escrito se halla en el corazón de todo hombre cristiano con caracteres indelebiles. Y escrito se halla así, porque el sentimiento y la razon a un tiempo nos lo aconsejan. Cuán elevada no será, pues, la mision de esas casas de caridad, donde se recoje a aquellos desgraciados, que las mas veces no han de poder recibir la proteccion inmediata de los que le dieron el ser. Que lugar mas privilegiado ocupan entre los establecimientos de beneficencia. Porque ¿qué sería de esos pobres niños nacidos en medio del misterio, fruto de los deslices de la juventud, producto en otras ocasiones de la crapula y de la prostitucion, si no hubiese donde recibirlos, donde se cuidara de ellos en lo presente, y se les preparase lo porvenir? Dificiles averiguar la suerte que les estaria reservada. No queremos crear en por un momento siquiera, que los padres impulsados por la desesperacion, horrorizados quizá por la terrible idea de deshonor, ahogando los poderosos gritos de la naturaleza, atentaren contra su existencia. No, esto no lo suponemos nosotros porque es terrible. Pero esos infelices se verian abandonados, sin una par-

sona que en las primeras momentos los alimentara. Lo que de ellos seria, ya lo hemos dicho: la imaginacion no lo alcanza. Ve, si, un caos profundo; pero no distingue mas. Y si alguna vez ligeros detalles se le figura haber percibido, se aparta llena de horror. Esto en cuanto a hijos nacidos de personas cuya culpa puede considerarse como resultado de la falta de esperiencia. Pues si tuviesen la desgracia de que el vicio, los malos hábitos fueran la verdadera causa de su existencia, a no dudar su educacion sería perversa sus instintos se viciarían, vivirían constantemente en el pecado y para el pecado. Como todo se halla sujeto a opiniones encontradas, como las instituciones mas santas, mas útiles a la humanidad han sufrido en todo tiempo de los hombres, en nombre de esta misma humanidad, ataques encarnizados, a los hospicios de niños espositos, sin embargo de lo que hemos dicho, les ha cabido igual suerte. No han faltado autores, y entre ellos un célebre publicista extranjero, que los hayan mirado como un mal. Si no existieran, dicen, es probable que el número de hijos ilegítimos fuera mas corto, porque aquellos a quienes cruzara por la mente idea de tal naturaleza se contentarian siquiera no fuese mas que por la reproduccion no publicara su vergüenza. Error inconcebible. No contentarian, no las consideraciones sociales, aquellos a quienes la religion no les sirva de guia. El que a Dios falta: el que en nada tiene sus mandatos, en mucho menos tendrá la censura de los hombres. Aun hay mas todavía. Si

asi raciocinaron los que quebrantan de ese modo fatal sus deberes, no creais que consideraciones de ningún género los detendrian, porque ya no serian actos íntimos por decirlo así, actos debidos a la fuerza de las pasiones y a la falta de los años; sino culpas ejecutadas con premeditacion, culpas en que se veian los resultados y que se trataba de evitarlos, cuando la falta de esperiencia, trae consigo esas debilidades en ella no toma parte alguna la razon. Si la toma, ella y los preceptos religiosos deben triunfar. Y si ambas cosas no bastan, entonces, lo repetimos de nuevo, todo será ineficaz. Pero aparte de todo esto nosotros creemos que la caridad debe pesar mas en la balanza que consideracion alguna. Nunca jamás pueda aquella sacrificar a eventualidades lejanas el socorro de una necesidad inmediata y urgente. Visto ya lo conveniente y humanitario que es esta institucion de que nos ocupamos, pasaremos ahora a exponer, aunque ligeramente, el régimen que a nuestro juicio debe observarse en el interior de esos hospicios, para lo cual dividiremos en tres edades los que en ellos se encuentran. La primera llegará hasta los seis años. De este tiempo hasta los catorce la segunda, y de aquí en adelante la tercera. Durante el primer periodo los niños deberán estar confiados, como generalmente se hace, a amas robustas y de buenas costumbres. En la segunda edad o sean cuando hayan cumplido ya seis años es necesario empezarlos a formar para su vida posterior. Y quizá sea este segundo periodo el que ofrez-

ca mas interés. En él van a recibir los primeros conocimientos del mundo, las primeras nociones de religion. En él pelagra el espíritu aun mas que la materia. Las inclinaciones, los hábitos que en él adquieren probablemente los acompañarán durante su vida. Debe por lo tanto cuidarse con suma prolijidad y esmero de su instruccion cristiana: se le debe contrariar los malos instintos, iniciarlos, en fin, en aquellos conocimientos elementales que puedan serles útiles. Así estarán ya preparados para que cuando cumplan los catorce años se les pueda poner en aprendizaje en casa de labradores con preferencia, los que han de prestar garantías suficientes de que les darán buen ejemplo, de que los guiarán por la senda de la virtud. Hay, no obstante, quienes quisieran se les ocupe de otro modo. Nosotros, sin embargo, no somos de su opinion, nosotros preferimos el ejercicio de la agricultura. Y lo preferimos, porque las necesidades que produce son mas limitadas, la condicion social que en él se tiene mas modesta, la felicidad relativa que en este mundo puede disfrutarse, mas fácil de ser alcanzada. Por el contrario, dedicad a esos niños a una carrera liberal, y probablemente la terminen en desgracia. El que antes tenía suficiente con un alimento frugal, el que gustoso cubria su desnudez con ropas sencillas, el que miraba a la casa que lo acogió en su infortunio con ojos agradecidos y llenos de emocion, el que jamás pensó en su verdadera posicion,

FOLLETIN. 46

LA FLORIDA.

por Mary.

Continuacion.

Las mas dulces confidencias se animaron al cazador. Ninguna duda había: el elefante le miraba hábilmente. Willy a la Florida: la bella Rita se habría alarmado al saber la terrible posicion en que se encontraba la caravana, y enviaba a Willy en soborito del que debía ser su esposo. El generoso hijo de Jonathan había atravesado sesenta millas al viento de su caballo, seguido de un considerable ferreo-zo de malditas ligeros como aves. Nizam le había anunciado que el joven cazador francés estaba enterrado en la montaña de los precipicios, y Willy venia con nombre de Rita a atraerle de aquel abismo y conducirle al paraiso de su habitacion.

La mayor parte de estas conjeturas eran fundadas: se vera donde estaba el error. Willy saltaba de roca en roca como el espíritu de los abismos; las piedras movilizadas apenas tocadas con sus pies quedaban inmóviles; ningún eco despertaba la carrera de este cuerpo humano ligero como su sombra; atravesó el cadaver del leon sin dignarse acordarle ni un momento de sorpresa, y sus manos atadas tocaron despues del ultimo salto las manos de Loredan. Todo va bien, dijo, sin tomar aliento. Nuestros amigos estan en seguridad en este momento. Nizam me ha hablado. He dejado a los demas y he venido. Mil gracias, mi querido Willy, si vosotros comprendo; tenéis esperiencia de estos desiertos, y habeis adivinado mi posicion. Tongo el valor de decirlo que he tenido miedo. Sois valiente como un leon, Loredan. Desde este momento, soy vuestro amigo, cualquiera que sea el resultado de nuestra conversacion. Escuchadme, pues, amigo mio. Voy a colocar mi vida en vuestras manos y vengo a salvar-

la vuestra. Habeis ganado aqui embustres de una fortuna; así lo habeis considerado y no podéis desmentiros. El hombre que disfrazara la verdad empujado de estos abismos, en esta noche se levan las estrellas de este cielo, sería un hombre infame. Willy no es un sentimiento vil el que me guía, creedlo bien; puedo pues confesaros mi rubor que Nizam os ha dicho la verdad. Loredan, he dado fe a la religion de Nizam. Ya he venido. La fortuna que buscáis no está aqui. Vuestros cálculos eran los de un especulador y no de un cazador. Ciertamente si hubieseis vos solo muerto toda esa manada de colosos, convengo en que vuestros votos hubieran podido verse satisfechos, porque el marfil de este país vale como el de Bengala y el de Ceylan, y gracias al cambio se pueden alcanzar beneficios sobre las demas mercancías; pero nuestra exaltacion de cazador se engañaba. Puedo afirmaros que la jornada de ayer ha destruido vuestras cacerias para mucho tiempo. Pues bien, mi querido Loredan, an-

tes, que Nizam me hubiese hablado, yo sabía que buscabais una fortuna; ésta fortuna que otros prometen sin dárosela, yo os la prometo y os la doy. Si Loredan, pongo por testigos a las estrellas de Dios y a la santidad virginal de estas soledades; os juro sobre las cenizas de mi noble padre, que duermo sobre las orillas del lago de mi bendición, que esta fortuna será vuestra si vos me dais la vida en cambio, querido Loredan! No? yo puedo daros la vida! dijo Loredan con una emocion extraordinaria. Explicaos, Willy: ¿dónde es preciso seguir? ¿Conocéis en el Africa un desfiladero mas formidable, donde vuestra vida se halla en peligro? allí me precipitaré antes del día. Loredan, dijo Willy, interrumpiendo la feab con un gesto amistoso. Loredan, los doy las gracias. Pero no es un peligro vulgar, no es que amenaza a mi vida. Willy, dijo Loredan con tono solemne, vos sois quien me habeis salvado la vida en la isla de Lionpide-Stream el dia de nuestro naufragio: vos sois

después que tal instrucción le deis, variará completamente. Apetecerá el lujo, verá con horror el establecimiento donde se crió, con vergüenza el no tener padres conocidos, á cada paso se le figurará que la sociedad le echa en cara lo oscuro de su origen; y luchando la soberbia con las circunstancias que le rodean, traerá consigo un tormento eterno é irresistible. Impulsos filantrópicos, ciertamente, han hecho el que se sostenga la opinión contraria. Son muy loables, sin duda alguna; pero van extraviados. Y téngase presente que no es su nacimiento ilegítimo lo que nos hace querer que no aspiren sino á la profesión agrícola. Su felicidad es lo que nos mueve. Y tanto es así: que cuando entre esos niños hubiere alguno de extraordinaria disposición, veríamos con placer cultivar con esmero y favorecer por medio de la educación el desarrollo de estos dones, que la naturaleza sólo concede alguna vez. Pero fuera de estos casos particulares, no lo admitimos. ¡Ojalá nos fuera dado poder esplanar mas nuestras teorías! Entonces haríamos ver que donde mas se blasona de sentimientos humanitarios, es frecuentemente donde menos existen.

Hemos hecho observar lo convenientes que son las casas de niños espósitos, y cual á nuestro juicio debe ser su régimen interior. Ahora concluiremos exclamando con estas notables palabras salidas de boca de nuestro divino maestro: *Qui suscepit parvulum talem in nomine meo, me suscepit.*

ANTONIO LOSADA.

Sección oficial.

—La Gaceta del 16 publica el siguiente parte telegráfica:
El Presidente del Consejo de Ministros el Exmo. Sr. Ministro de la Gobernación. Gijón 15 de Agosto á las doce de la noche.
SS. MM. la Reina y el Rey y su augusta real familia continúan sin novedad en su importante salud.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—Reproducimos la carta que con

quien me habeis dado una fraternal hospitalidad; por último, vos sois quien me ofrecéis una fortuna en este momento; pues bien, os juro sobre la cabeza de mi padre, si vive aun, y sobre sus cenizas si ha muerto, juro concederos por reconocimiento todo lo que me pidais; ¡mi vida misma os pertenece!

—Willy miró á las estrellas, y bajando los ojos sobre la tierra, tomando el mismo tiempo las manos de Loredan:

—Loredan, dijo, amo á vuestra hermana Rita; ella se ha dignado no rechazar mis sentimientos, y yo la pido en matrimonio á su hermano, el único pariente que tiene aquí.

De todas las emociones de esta categoría, Loredan acababa de experimentar la mas terrible; la noche ocultó la palidez de su semblante y el temblor convulsivo de su cuerpo; bajo el sol Loredan se habiera visto descubierto. Willy, con los ojos bajos, esperaba en una respuesta la resolución sobre su vida ó su muerte.

Un silencio de algunos instantes suspendió la conversacion, en el entretanto, alrededor de la

fecha del 11 nos escriben de Gijon. Dice así:

«S. M. sigue tomando los baños de mar, que en breve comenzará tambien el Rey. Por la tarde sale á paseo por el camino de Oviedo ó de Avilés, rodeada siempre de numeroso concurso que la victorea. Ayer tarde, y ya fuera de la villa, ocurrió un incidente que demuestra hasta dónde llega el bondadoso carácter de nuestra Soberana.—Habianse bajado SS. MM. del coche, y paseaban á pié rodeados de la honrada gente de estos alrededores, entre las que se hacia notable por su animoso deseo de contemplar á la Reina una pobre mujer á quien rodeaban algunos niños. Largo rato hacia se pintaba en su rostro la marcada espresion de un deseo contenido, cuando no pudiendo ser superior á él, se acercó y con la mayor sencillez pidió á S. M. la gracia de que la dejase besar su real mano, así como á los niños que la acompañaban. S. M., con esa noble y digna franqueza que tanto la distingue, se dignó concedérselo, y las floridas laderas de aquellos pintorescos valles presenciaban un besamanos de niños pobres que lloraban de alegría al acercarse á S. M.—Cómo olvidarán esos niños esta hermosa tarde de la infancia de su vida!... Anoche el Sr. obispo de la diócesis fué recibido por S. M., acompañando á la mesa. Durante la comida la música del 6.º de cazadores y la de marina tocaron piezas escogidas, que una numerosa concurrencia escuchaba en los alrededores de palacio. Mas tarde, cuando apenas transitaba algun retrasado gijonés, que volvía á su casa de haber quizá acompañado á alguna de las bellisimas niñas de este pais, los ecos marinos de la cercana playa repetian las deliciosas notas del Trovador, moduladas por una voz de purísimo timbre, armoniosa y llena de encanto, como de grandeza y generosidad el corazón que la animaba. Era la Reina, que acompañada de su maestro, justamente reputado, señor Valdemosa, dedicaba algunos momentos al arte encantador depositario de la armonía de la creacion, arte en que tan notables adelantos ha hecho nues-

montaña, los bosques y los valles continuaban enviando sus rugidos, y estos formidables ruidos no causaban emoción alguna á los cazadores; el tempestuoso tumulto de sus pensamientos dominaba á los ecos de las noches africanas. El amor grita mas alto que el león.

Loredan parecia haber sido herido por un balazo: en el momento de vacilar, habia apoyado su cuerpo sobre el cañon de su carabina y su alma en un recuerdo filial; sus labios paralizados hicieron un esfuerzo convulsivo para formular algunas palabras ininteligibles y preparar una respuesta firme y decidida, como lo exigía la situación.

El desventurado joven arrojó una rápida mirada circular sobre esta naturaleza que le rodeaba con sus poderosas creaciones, y sintió que la montaña, el bosque, el Océano vecino y las constelaciones del cielo le inspiraban nuevas fuerzas; entonces, aprovechando aquella resurrección de su pensamiento, respondió así:

—Willy, espero que me dispensareis mi admiración. Vuestra demanda es una

tra soberana. Esta tarde al volver de palacio una pobre imploró su caridad: mandóla ir á palacio, y en breve recibió del limosnero una prueba nada mezquina de la inagotable caridad de su reina. Estos rasgos se repiten con tanta frecuencia que entre los desgraciados de estos países no se oye pronunciar su nombre sin una bendicion. Mañana hay un banquete, al que están convidados todos los gefes y oficiales de cierta graduacion de la guarnicion. Dentro de pocos dias se dará otro á la oficialidad de la armada y á la corporacion municipal, y así sucesivamente en pequeñas comidas tendrán el honor de comer con SS. MM. todas las personas notables que encierra Gijon. Aun no se ha fijado el dia en que los reyes visitarán el santuario de Covadonga, ni está definitivamente resuelto si lo han de hacer por el Infiesto ó por Alvadesella. Este último ofrece completa comodidad, al paso que el otro es molesto y difícil.

—Siguen siendo bastante satisfactorias las noticias que diariamente recibimos sobre la recolección de cereales en Castilla. En muchos puntos donde se creia casi nula la cosecha, hanse visto agradablemente sorprendidos los labradores con una mas que mediana. Los nuevos granos son de excelente calidad y peso.

—Hasta el 7 alcanzan las noticias de las Baleares. A la citada fecha nada de nuevo ocurría por aquellas islas, donde, á pesar del calor, seguía inalterable la salud pública. Habian cobrado impulso las obras de caminos vecinales, y se proyectaba la sustitucion de la tubería que conduce el agua á Palma, que ahora es de obra, por otra de hierro.

—Parece que la Guardia civil ha descubierto una fábrica de cigarrillos de papel, en Tibi, aprehendiendo las máquinas y utensilios, mas á dos individuos que se ocupaban en la fabricacion, que han sido entregados á los tribunales.

—Dice el Avisador de Zaragoza que la extraordinaria sequía que afige á aquella provincia, tiene preocupados á todos los labradores: en algunos términos el arado ha entra-

sorpreza para la que no me hallaba preparado. Después de un día terrible y una noche mas terrible aun, experimento debilidades de cabeza que parecen trasportar mi espíritu al mundo de los sueños. Willy, ¿qué lugar y qué momento habeis elegido para semejante prentension!

—Pero me parece que las circunstancias me han forzado á hablaros así. Se me dice que os habeis espuesto locamente, no sé con qué ideas de fortuna imaginaria, á todos los peligros de esta montaña y de esta noche; al momento dejó á Nizam y á nuestros cazadores en la isla del lago de los Gavilanes, en medio de los pantanos inaccesibles á los elefantes, y vuelo á vuestro socorro para daros lo que buscáis aquí sin esperanza.

Con vuestras locas ideas, ¿hubiera podido arrancaros de estos abismos si no me hubiera confiado á vos como lo he hecho? Debeis conocer mi carácter, Loredan.

Los rodeos y el disimulo me son desconocidos. Soy un salvaje que el arteficio no ha civilizado sup.

do en los campos por haberse perdido completamente las cosechas de verdes. La mayoría de los que tienen sus posesiones en Almazora, Ránillas y en ambas riberas del Ebro, riegan de noche y con grave espesicion de sus vidas, por que unos á otros se disputan con la fuerza la poca agua que hay. Semejante situación, como es natural, tiene muy afectados á los propietarios. Tal es la escasez de agua que lleva el Ebro, que ni las lanchas de alijo ni las que hacen el tráfico por el rio podian ya pasar por algunos bajos. Para que no se interrumpiera por completo este tráfico, con el que se mantienen muchas familias, ha consentido la comandancia de marina que los matriculados profundicen el cauce del rio á una hora aguas abajo de Tortosa, donde era tal la falta del fondo que ni las lanchas podian pasar con carga, sin peligro de encallarse.

—Los incendios están á la orden del dia: no hay correspondencia del interior que no nos particepe algun incendio mas ó menos grave. En Barcelona ocurrieron tres hace pocos dias: el último de ellos en una tienda de la plazuela de San Francisco, que empezó con alguna intensidad, pero afortunadamente pudo cortarse, sin que fuese grande la pérdida que ocasionó.

—En la villa de Ondarroa acaba de ocurrir un suceso que debe llamar algun tanto la atención de los hombres dedicados á la ciencia de curar. Una honrada labradora, allí establecida, pero natural de la anteiglesia de Abando, quedó muda hace algunos años, poco después de haber tenido un parto tan difícil como trabajoso. Resentida todavía de sus efectos, tomaba todos los años baños de mar, y en este, como en los anteriores, acudió á las playas de Ondarroa. Hace pocos dias la mar estaba grande, las olas rompian con menos aprension que debiera, dentro del Océano. Asida á una peña desafiaba el poder del mar, cuando una ola la arrebató y la arrojó de tal modo, que en un santiamen fué arrojada á la playa. Fue tan intensa la impresion que experimentó, que con sorpresa propia y con la de las personas que

Al afirmaros que una fortuna se halla entre mis manos, sabeis que he dicho la verdad pura; sabeis tambien que yo no me propongo pagar con mis dones vuestro consentimiento para mi matrimonio con vuestra hermana.

Esto sería un tráfico odioso, indigno de vos y de mí, é indigno sobre todo de ese angel de belleza que ha prestado vida á la tumba de mi soledad.

—Willy, hijo Loredan, consilabas arrancadas pensosamente del fondo de su pecho: Willy, creo en vuestra promesa; vos dais lo que prometéis... si yo lo acepto. Pero conducidme á la habitacion... dejadme algunas horas de libertad... La noche cubre tambien de tinieblas el alma... Esperemos el dia; el sol ilumina el espíritu así como da luz á los ojos.

—Loredan, obedeced á vuestro natural impulso... Teneis necesidad de los consejos de otro para consentir en el matrimonio de vuestra hermana? Aquí y en este mismo momento vuestra voluntad os pertenece; tal vez no os pertenezca mañana...

Se continuará.

acudieron á auxiliarla observaron que la palabra le habia vuelto, y que, por consiguiente, su estado de mudéz habia desaparecido.

—Dias pasados fué asesinado en Lanaja (Alto Aragon) de un trabu- cazo, uno de los primeros contri- buyentes de aquella poblacion, por haberse resistido á cuatro malhecho- res que intentaron robarlo, los que viéndolo malogrado su proyecto die- ron muerte al referido sujeto. Toda- via no han sido habidos los crimi- nales en cuya persecucion vá la Guardia civil.

—Se está habilitando para pasar á Fernando Póo la urca *Nina*, con el objeto de conducir á dicho pun- to viveres, municiones, pertrecho de guerra y 500,000 rs. en pesetas de á cuatro, del cuño de este año.

—En la noche del 10 ocurrieron en Málaga dos incendios de consi- deracion; uno de ellos particular- mente redujo á cenizas dos casas, donde habia un gran almacén de quincalla. Todo desapareció abrasa- do por las llamas, y estuvieron próximos á perecer los habitantes, que pudieron ser descolgados de un tercer piso en medio de muchos peligros.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Londres 14. El general Jerez lle- gó á Washington desde Nicaragua para activar las negociaciones pen- dientes relativas al tránsito.

Se habian hecho muchas prisio- nes en Kilkenny, donde la tranqui- lidad quedaba restablecida.

—Paris 14. El Emperador y la Em- peratriz han llegado á Lorgent. En todas partes el mismo lisonje- ro recibimiento. El mariscal Mag- nan acaba de pasar la revista, á la que ha asistido un pueblo inmenso. Un aguacero corto, pero fuerte, ha deslucido este brillante espectáculo.

—El 7 á las doce del día inau- guraron los emperadores el puerto de Cherburgo. El emperador selló por sí mismo una caja donde se ha- bían puesto algunas monedas y me- dallas conmemorativas, y el obispo de Coutance bendijo el nuevo fon- deadero. Pocos momentos despues, á una señal de S. M. se abrieron las compuertas y el mar se preci- pitó en el recinto que se habia he- cho para recibirlas. Mas de 100,000 personas presenciaron tan magnifico espectáculo.

—Correspondencias de Lisboa, dicen que, segun informes faculta- tivos, las fiebres que se presenta- ron en aquella ciudad, si bien de carácter maligno algunas, no son de carácter epidémico ni alarmante.

—El 6 ha debido de volverse á Osborne la reina Victoria, y pa- rece que el 10 se embarcará otra vez con direccion á Amberes, de donde pasará á Dusseldorf y Babels- berg llegando en la tarde del 12 al palacio de Hannover. S. M. británica y el principe Alberto, su augusto esposo, permanecerán en Prusia todo el mes de agosto, pues su regreso á Inglaterra se anun- cia para el 3 del próximo setiem- bre. Dícese que se detendrá en Bal-

moral (Escocia) algunos dias, de mo- do que no volverá real y verda- deramente á Londres hasta media- dos ó fines de octubre. El conde de Malmesbury, ministro de Estado es el que acompaña á S. M. en to- das las escursiones mencio nadas.

—En la China parece que el Empe- rador se preparaba á abandonar su ca- pital y trasladarse á Tartaria con toda la corte, á consecuencia, sin duda de las operaciones de los aliados. De este modo podrán llegar mas fa- cilmente á Pekin donde se encon- trarán con una poblacion inmensa y sin tener con quien entenderse en sus negociaciones. La escursion del celeste emperador es un recurso empleado en otras circunstancias por la diplomacia china, y de muy buenos resultados. Acaso esta vez no los produzca tan satisfactorios.

—Las minas de California están amenazadas de un completo abando- no, pues su riqueza se agota de un modo rápido. La emigracion se va ahora hacia el rio Trazer, donde se han dirigido ya desde Nueva-Yorck unos 20.000 hombres.

—En Canton varios europeos y cipayos habian sido asesinados por los habitantes de aquella populosa ciudad. En cambio la escuadra alia- da remontando el rio Pei-ho, habia tomado Tient-sin, poblacion conside- rable que por el comercio que ha- ce con el interior del celeste impe- rio se le considera como superior al mismo Canton. Sus habitantes no han hecho resistencia y llevaban vi- veres á los aliados. Habia llegado á la citada ciudad un alto funciona- rio chino con la mision de entablar negociaciones.

—Cartas del Perú dicen que fe- lizmente ha terminado allí la guer- ra civil. Un combate sangriento en Arequipa, ha decidido la contienda, en el que las tropas del gobierno cargaron y destruyeron por com- plete las fuerzas enemigas. Tomaron parte en la accion unos 6.000 hom- bres y se calcula que quedaron en el campo mas de 3.000.

—El miércoles 4 ha llegado á Nápoles el señor Sorela, secretario de la legacion de España en aque- lla corte y encargado de negocios durante la licencia concedida al mi- nistro señor Bermudez de Castro.

Gaceta.

—CONCIERTO.—En la noche de hoy tendrá lugar en los salones de las Escuelas Pias uno de guitarra, por el eminente y distinguidi- simo artista Sr. Arcas: no duda- mos que los amantes de la música y del verdadero mérito harán jus- ticia con su asistencia á las rele- vantes cualidades del Sr. Arcas, que llega á esta capital precedido de una fama europea. Los pormeno- res de la funcion pueden verse en el prospecto que desde ayer circula con profusion.

—LAUS DEO.—Como lo habiamos anunciado de antemano, hace dos dias que se empezó el derribo de las casas ruinosas de la plazuela de las Tendillas, cuyo espedito se habia venido instruyendo activamen- te por la Alcaldia, hasta obtener

la superior aprobacion en virtud del origen de dichas fincas.

—ELECCION.—En sesion de ayer fué nombrado Síndico del Exmo. Ayuntamiento D. Rafael Barroso y Lora.

—LOS PREFIERO DE AGUA ROSADA.—Los baños han llegado á hacerse durante la estacion de verano la me- dicina universal, la panacea, el re- frigerante anti calórico á que acu- den viejos y mozos, sanos y enfer- mos, buscando ansiosos media hora siquiera de placer en las de sofoco que nos brindan los dias de julio y agosto. Todos, todos se bañan sin escepcion alguna, aunque el baño varia segun el temperamento de ca- da cual, ó como si dijéramos, á gusto del consumidor. Los viejos sue- len tomarlos generalmente de tina, templados de capricho y con al- gunas esencias de avaricia que les hacen parecerles deliciosos: las in- mersiones son cortas pero repetidas. —Las viejas al contrario los toman tan frios de egoismo y murmuracion que se las pelan con ellos, y sin embargo sus inmersiones son largas, muy largas. Las solteronas van ge- neralmente suspirando, hacen pre- parar su tina y despues de envolver- se en su peinador de recuerdos, to- man su baño de pura envidia, tan templado que durante él se muer- den los labios de despecho; el pei- nador las punza porque es de una tela áspera y cruda cuando se moja. — Los pollos y los gallos toman casi el mismo baño: van todos regu- larmente á la alberca general, se arma cada cual de su calzoncillo (que aquellos usan de tul de *ilusion* color amarillo con listas verde *espe- ranza*, y estos de punto torcido y de un tegido igual al de las cotas de malla, reconocen con la punta de los dedos la temperatura del ele- mento que van á combatir, y al agua. Sin embargo, algunos varian de gustos: los pollos, que sue- len nadar mal ó muy poco, se van sin corchos, juguetean demasiado en el agua y á veces tienen que tra- gar tanto buche que están á pun- to de ahogarse. Los gallos no: los gallos son mas prudentes, miran la cosa con mas prevencion y engañan fácilmente el oleaje sin correr ries- go. Tus baños son de verdadero pla- cer y pasatiempo. —Las jóvenes mas delicadas, reciben sus baños perfu- mados, en el cual mezclan por ca- da dracma de esencia de *constancia* cinco granos de *coqueteria* y dos li- bras de polvos de *la palabra á to- dos*, el *corazon á ninguno*, que pres- ta al agua un olor empalagoso y mancha el peinador con los colores del iris. Tanto abusan las niñas de estos baños que á veces suelen to- marlos hasta de treinta y seis gra- dos: en el pecado llevan la peni- tencia. Por lo demás, como hemos dicho, el asunto es bañarse y allá van todos: al fin de la estacion se vuelven á sus casas con sus recuer- dos, unos dolorosos, otros punzan- tes y algunos agradables. Las solte- ronas se quejan de que el agua es- taba muy fria y les ha arrugado la piel del rostro, y las niñas de que su pasta era rancia y sus perfumes *disipados* y que vuelven en el mis- mo estado en que salieron. Los hom- bres con su estricta indiferencia re-

pitean para sus adentros: —«Lo mis- mo será el año que viene.»

—MALUM SIGNUM.—El color ro- jizo del sol indicaba ayer tar- de que aun continuaban los fuegos en la sierra.

—PRECIO MEDIO.—El que han te- nido en esta provincia en la segun- da quincena de Julio último es el siguiente: fanega de trigo 47 rs y 5 céntimos: la de cebada 22 y 17: la de centeno 23 rs.: la de maiz 34 y 1: la arroba de garbanzos 21 y 18, y la de arroz 28 y 5.

—¿QUÉ SERÁ?—Las autoridades de esta provincia interesan la cap- tura de D. Mariano Sañon, aveñi- dado en Madrid, y que se presume se halla en una de las provincias de Andalucía.

—OBRA.—Se trata de construir un nuevo embalsado en el piso bajo de las casas consistoriales de Montoro. El día 15 debió verifi- carse la subasta.

—AL DUEÑO.—Por disposicion del Alcalde de Fuente Tojar ha sido depositada una yegua que se ha en- contrado en aquel término sin due- ño conocido.

—UN PARTE CONCISO.—En tiem- po de la guerra de la independen- cia un alcalde de monterilla man- dó á un general español que se hallaba cercano con su ejército, un parte concebido en los siguientes términos.

«Ayer apareció tendido en el sue- lo el cadaver de un hombre difun- to que por su habla parecia ser francés.»

Es imposible decir mas dispa- rates en menos palabras.

Boletín religioso.

Hoy, S. Luis, obispo y confesor. S. Luis nació en Provenza en 1274 y fué hijo de Carlos II, rey de Nápo- les. Desde niño fué bien inclinado. Su juventud fué pura, inocente y peniten- tísima. Su amor á los franciscanos le impulsó á cenir el cordón seráfico en el año 1206 en Roma, siendo precon- izado obispo de Tolosa al año siguien- te. Consumido por la penitencia acabó su santa vida á los 26 años de edad en el de 1299. Se enterró en Marsel- la y lo canonizó Juan XXII. Sus reli- quias fueron trasladadas en 1425 á Va- lencia.

—Hoy reza la iglesia de Santas Jus- ta y Rufina, vírgenes y mártires, con rito doble y color encarnado.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia del convento del Cist. r.

—Los asociados á la Corte de Maria visitan hoy la imagen de Nra. Sra. de Buen Suceso, en su hermita.

—CULTOS PARA HOY.—Rosario por la no- che. En S. Andrés, S. Pablo, Sma. Tri- nidad, S. Rafael, S. José, Santiago, Sa- corro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belen y Pastores en el Al- cazar viejo, hermita de los Santos Pa- tronos, puerta de Colodro, y Corona en los Doiores.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1858. Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Pena, Editor.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

MERCADOS. Bolsa de Madrid del 14 de Agosto. 3 ppr. 100 consolidado a 40.10 y el diferido a 28.50.

Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 17 de Agosto a igual hora del 18 de mismo.

Table with columns for 'Fanegas', 'Precios', and 'ALHONBIGA'. It lists prices for wheat and barley in the city.

Table with columns for 'Fuera de la Alhondiga' and 'Trigo'. It lists prices for wheat outside the city.

Cebada na hubo venta. Aceite fresco dentro de la ciudad a 47 id. en los molinos a 35. Jabón blando a 13 cuartos libra.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 40 a 55; cebada de 22 a 21; Aceite en la Galzada a 58; para el consumo a 47. MALAGA. Trigo de 50 a 58; Cebada de 24 a 28; Maiz de 50 a 56; Garbanzos de 76 a 115; Habas de 38 a 48; Yeros a 50; Alpiste de 100 a 112. Aceite a 59.

GRANADA. Trigo de 47 a 58 rs.; Cebada de 26 a 30; Habas de 45 a 44.

CORREOS. MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 23 minutos de la mañana. Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 3 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MALAGA. Granada y su carrera Antequera, Benamejil, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanñuñez, Rábida y Montemayor. Entra todos los días a las 3 de la mañana. Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 14 de mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Puenteobajuna y la suya, y la de Obejo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES. TRASPORTES GENERALES DE LA EMPRESA DEL NORTE Y MEDIODIA DE ESPAÑA. Esta Empresa ha establecido un servicio alternado entre Madrid y Sevilla, que verifica sus expediciones cada cuatro días para los dos puntos; se admite toda clase de cargamentos y pasajeros en la Administración de Diligencias del Norte y Mediodía de España, sita en la calle de Ambrosio de Morales, antes del Cabildo viejo, frente a la fonda de D. Juan Rizzo, en la Posada de Santa Marcella, de San Pablo; y en el parador nuevo de S. Rafael, en el campo de San Anton.

LA NUEVA SEVILLANA. En la misma administración se admite toda clase de trasportes y asientos para Sevilla y demás puntos de su carrera a precios convencionales.

CARRUAGES ENTRE ESTA CIUDAD Y LA DE ANTEQUERA. de la propiedad de D. Alfonso Maroto. Salen de esta todos los Martes y Sábados por la tarde; de Antequera los martes y viernes a iguales horas. Se despachan en Córdoba, carrera del Puente número 70. En Lucena parador de Vista Hermosa y en Antequera

parador nuevo de la Concepcion calle de Santa Clara.

CARRUAGES DE CORDOBA A MADRID. de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería número 6. Se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

José Espejo, conocido por Corona, deseoso de complacer a el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes a Carriatua, Málaga, Granada, Almería y otros puntos acudiendo el público a necesidad, dicho carruaje va dirigido por su dueño, comodiando a el pasajero en cuanto sea posible; su parada es en Lucena, posada de la Caridad calle Maque...

AVISOS.

PAJA. En el cortijo nombrado Rubio, situado en la campiña, que labra D. Juan María Conde, hay paja de trigo en venta de la presente cosecha a 100 rs. la carreta de cosaría. 6-1

ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa y taberna plazuela de las Azoucas número 18 desde el día la persona a quien acomode podrá avistarse con la viuda de D. Antonio Molina que la vive. 6-1

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde primera de Enero de 1859 el Cortijo del Valle alto de Pedro Cid, término de Montoro, situado en la Vega de Pajares, compuesto de 146 fanegas de tercio, bajo la renta y condiciones que se manifestaran en la Secretaría de la Señora Condesa Viuda de Hornachuelos, calle del Arco Real número 47 en Córdoba. 10-1

A LOS OPERARIOS SOMBREREROS DE FULA DE CORDOBA. En la fábrica de los Señores Sanchez y Compañía, situada en la Plaza de la Corredera de esta ciudad, se admite la solicitud de ocho individuos para ocupar otro número igual de plazas.

Las circunstancias que han de concurrir en los individuos que se presentan serán convenidas de la voluntad de los dueños de dicha fábrica.

SUBASTA. El 11 del actual Agosto, en el cuarto Rectoral del Seminario de S. Pelagio de esta capital, se subastó el arrendamiento de una haza con una fanega y celemines y medio cuartillo de tierra en el pago de Casablanca, fuero y término de esta ciudad, y habiéndose anulado aquel acto por las oscurecidas y dudas que ofrecieron varios de las proposiciones presentadas, se ha dispuesto celebrar nueva subasta de la misma finca en el citado local el Sábado 21 del corriente Agosto a las diez de su mañana, para el arrendamiento por los seis años inmediatos siguientes, advirtiéndose que las proposiciones deberán ser fijas y determinadas en pliego cerrado, cubriéndolo el tipo de 140 rs. 4-2

VENTA. La de un Charavant (carruaje francés) en buen uso. La persona que desee adquirirlo podrá avistarse con D. Pedro Naval, quien está autorizado para su enajenación. 4-2

EXPOSICION.

En el acreditado establecimiento de lápidas para cementerios de D. Felix Silva y Mendez, situado en la calle de Carnecerías, se halla de manifiesto desde hoy por 3 días desde las 9 de la mañana hasta las 10 de la noche, una preciosa lápida que acaba de construirse a la memoria de D. Nicolás Raigón y Gama, escultor y propietario que fue en esta Capital.

El artista ha determinado que siendo esta obra un pensamiento enteramente nuevo y reuniendo además la condición de haber reconcentrado en ella cuanto variedad de materias y trabajos permite el arte, poniendo en juego la pizarra, el alabastro y el bronce, el plato, el oro y las piedras preciosas, pueda el público verla en su ya citado taller para que de esta manera las personas que no acostumbran ir a los cementerios (por sus fines reservados) puedan juzgar y en su día acudir adonde se procurará complacerles con el esmero y economía que ya gran parte del público conoce.

Además de esta preciosa obra también verá el público otras varias que hay preparadas a falta de inserción y que forman parte de la innumerable colección que el dueño de este establecimiento posee.

También hay preciosos mármoles extranjeros y del país, y se espera un nuevo surtido.

Además se trabaja todo lo concerniente a el arte de marmolista. 3-1

BAZAR DE CAMAS

INGLESAS, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60. Gran depósito de camas, cates y canas inglesas superiores, mánifacas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armaduras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras a 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duras, de todos los precios que se quieran hasta 332 duros.

Lavanarios de hierro maqueados con pies y perchas de fierro. Tapete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carrojes, etc. Arcos de fierro dulce, fuertísimos, para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas. Lamas de 200 cubos de agua por hora. Bidas, bocados, fileres, bruzas, almohazas, barbas, espines, sillas, galapagos, monatr, cadenas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas carbónicas y pistolas magníficas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea municion de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc., sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colates, para mamarras, mesas, camillas, mesas de estufa, cómodas, alfileres, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores, etc. Ollas y cocerolas económicas de fierro esmaltadas y armadas, y de fierro batido, cerradas herméticamente para cocer todo poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cacerolas, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupideros, escupideros, platos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata, limas y escofinas.

Guadanas superiores con sus piedras. Jabon superior de Windsor, de almendras amarga espuma de la exposicion de Londres.

ESTUDIO DE PINTAR. D. José María del Charco, ha abierto su estudio de Pintura en la calle de la Plata, número 6. Hace retratos al óleo y restauraciones; debiendo advertir que siendo su principal objeto dar a conocer sus obras en esta Capital, las ejecutará a precios tan arreglados como puede conocerse del tipo de 100 rs. que establece por los retratos de menor dimension en el tamaño natural. 8-2

VENTA. En la calle de Almonas número 48, se venden las alpatanas de una Almona de jabon.

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES

DEL DOCTOR BORRELL.

Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. Nunca se pondran bastante las portentosas virtudes de estas pildoras, recomendadas por los primeros medicos de España en las enfermedades siguientes:

- Herpes. Palpitaciones del corazon. Gota. Incontinencia de orina. Parálisis. Mal de Piedra. Ataques nerviosos. Asmas. Inapetencia.

Precio de cada caja 8 rs. MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, número 47. BARCELONA: calle del Asalto, número 12. LONDRA: botica de Aniles y Capa, y en la de Montilla. Osona, Baza, Linares, Hernández; Valdepeñas, Bermejo; Manzanares, Carpena; Andujar, Romero y Cerrillo.

ESTUDIO DE PINTAR.

D. José María del Charco, ha abierto su estudio de Pintura en la calle de la Plata, número 6. Hace retratos al óleo y restauraciones; debiendo advertir que siendo su principal objeto dar a conocer sus obras en esta Capital, las ejecutará a precios tan arreglados como puede conocerse del tipo de 100 rs. que establece por los retratos de menor dimension en el tamaño natural. 8-2

VENTA. En la calle de Almonas número 48, se venden las alpatanas de una Almona de jabon.

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES DEL DOCTOR BORRELL. Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. Nunca se pondran bastante las portentosas virtudes de estas pildoras, recomendadas por los primeros medicos de España en las enfermedades siguientes:

- Herpes. Palpitaciones del corazon. Gota. Incontinencia de orina. Parálisis. Mal de Piedra. Ataques nerviosos. Asmas. Inapetencia.

Precio de cada caja 8 rs. MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, número 47. BARCELONA: calle del Asalto, número 12. LONDRA: botica de Aniles y Capa, y en la de Montilla. Osona, Baza, Linares, Hernández; Valdepeñas, Bermejo; Manzanares, Carpena; Andujar, Romero y Cerrillo.

PILDORAS DEPURATIVAS UNIVERSALES DEL DOCTOR BORRELL. Exigen rigorosamente el sello Borrell hermanos. Nunca se pondran bastante las portentosas virtudes de estas pildoras, recomendadas por los primeros medicos de España en las enfermedades siguientes:

- Herpes. Palpitaciones del corazon. Gota. Incontinencia de orina. Parálisis. Mal de Piedra. Ataques nerviosos. Asmas. Inapetencia.

Precio de cada caja 8 rs. MADRID, laboratorio químico, calle Mayor, número 47. BARCELONA: calle del Asalto, número 12. LONDRA: botica de Aniles y Capa, y en la de Montilla. Osona, Baza, Linares, Hernández; Valdepeñas, Bermejo; Manzanares, Carpena; Andujar, Romero y Cerrillo.